

défenseurs ton amour a fait surgir, combien d'hommes illustres sont morts pour ta cause sacrée ?

Seul le temps peut lire dans les annales des dix-huit siècles et demi, témoins oculaires des nobles figures de tous les patriotes qui ont passé sur la terre, en courant vers un but inévitable mais caché dans un mystère.

La mort a fauché bien des vies, bien des existences, bien des peuples ; cependant sa lame se fut ébréchée si elle eût osé frapper sur le diamant indestructible du patriotisme.

“ Tout passe ”, dit-on mais l'amour de la patrie ne passe pas ; de père en fils, de génération en génération on se transmet les glorieuses traditions de la patrie et tous les cœurs battent à ce nom *inoubliable*.

La patrie ce n'est pas notre père ou notre mère, mais c'est quelque chose de plus que cela ; car on a vu bien des hommes généreux aimer mieux sacrifier un parent pour sauver la patrie.

Personne n'ignore que Guillaume Tell forcé de perdre sa ville natale ou de risquer la vie de son fils unique, l'offrit en holocauste à sa patrie ; mais ce grand cœur n'eût qu'à se réjouir d'un tel dévouement, car Dieu veillait sur la vie du fils d'un tel homme !

Mais la patrie, c'est le mobile puissant qui faisait chanter au milieu des tortures et des supplices les plus atroces ces pauvres sauvages des